
3月 22日袁定安县司法局在
绅蓝酒店举办基层司法行政业务
培训班袁 目的是向新录用的司法
助理员讲授人民调解尧安置帮教尧
社区矫正尧法律援助尧法制宣传等
方面的知识袁 促使新录用司法助
理员尽快熟悉业务袁 全面推进基
层司法行政工作遥

此次培训时间分两天进行袁
培训方式将以课堂授课和实地参
观相结合遥培训中袁授课老师针对
司法行政系统实际情况袁以解决实
际问题为着眼点袁 将理论与工作实
践相结合袁向新录用司法助理员们
细心讲解人民调解尧安置帮教尧法
律援助等方面内容的基本要求尧
实践经验和技巧袁 使此次培训主

题鲜明尧内容丰富尧形式多样遥
参训人员一致认为袁 此次培

训相当有意义袁 不仅学到许多工
作经验尧方法和技巧袁还增强了责
任感尧 使命感和做好基层司法行
政工作的信心和决心袁 纷纷表示
一定要将学到的知识运用到实际
工作中袁 努力提高基层司法行政
工作水平遥

据统计袁3月份袁司法局共办
理法律援助案件 27宗袁排查民事
矛盾纠纷 102宗袁调处 102宗袁调
处成功 100宗袁 成功率达 98%遥
无一名刑释解教人员重新犯罪袁
社区矫正服刑人员的接收率达
100%尧管教率达 100%尧建档率达
100%遥 渊王议霄冤

县司法局举办基层司法行政业务培训班

加强司法人员业务能力
全面推进基层司法行政工作
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3月 27日上午袁定安县举办
养猪技术培训班袁进一步提高广大
农民养猪的科技水平袁 促进生猪生
产稳定健康发展袁增加农民收入遥

培训班上袁 专家讲授了生猪
的饲养管理尧疫病防控等技术袁通
过具体的典型例子讲解了当前猪
病形式尧 猪场流行病有哪些以及
防控的关键措施遥专家特别强调袁
养猪要加强营养喂养尧 注重疫病
防控尧做好猪栏舍消毒等措施遥并
针对养猪户提出的疑难问题进行
耐心解答袁 通过客观分析当前养

猪的形势及未来市场情况袁 增强
养猪户发展养猪业的信心遥

县畜牧局相关负责人表示袁
希望通过这样的养殖技术培训袁
提高农民的养殖生产技术培训袁
促进全县养殖业更好更快发展袁
下一步还将继续开展类似的技术
培训班遥

据了解袁 此次培训班由县畜
牧局主办袁 海口牧泰科技有限公
司协办袁 全县养猪专业户尧 合作
社尧养殖场负责人共 80人参加了
培训遥 渊吴采净冤

定安举办养猪技术培训班 为农民野充电冶

3月 23日袁 县气象局在县
人民中路举行了 野世界气象日冶
宣传活动袁 通过发放宣传资料尧
现场咨询尧 出示挂图等形式,让
近千名群众了解各种气象知识袁
提高防灾减灾意识遥

今年世界气象日的主题是
野天气气候和水袁 为未来增添动
力冶遥 在活动现场袁10多张桌子
上摆满了各种气象宣传资料袁10
多块图文并茂的气象科技知识
和预防气象灾害宣传板也摆放

两旁袁前来观展和咨询的市民络
绎不绝袁气象部门工作人员一边
向市民散发资料袁一边充当了解
说员袁宣传气象法规袁现场解答
市民提出的各种问题遥

雨水多少是用什么测量出
来的钥 身边的风有几级钥 打雷是
怎么回事钥很多市民带着许多问
题来到活动现场袁向气象工作人
员咨询如何测量气温尧如何采集
各种气象信息遥 野台风来了要怎
么做袁雷电天气的时候要怎么保

护自己噎噎通过
这些图片让我了
解了很多气象灾
害知识遥冶路过活
动现场的陈先生
表示袁 气象与居
民日常生活息息
相关袁 学习气象
知识非常有益遥
临走时袁 陈先生
还特地领取了几
本科普宣传册袁
准备带回去给孩
子看遥

定安县气象
局局长钟起海告
诉记者院野气象与
人民生活息息相
关袁 通过举办这
种形式的宣传活
动袁 就是想通过

与市民的互动袁让社会公众更加
了解气象知识和气象科技袁更加
关注气象袁提高自身防灾减灾的
意识遥 冶

据了解袁 经过多年建设袁定
安县建立了 16 个气象监测站袁
已形成了覆盖全县的气象监测
体系袁建立了比较健全的气象灾
害预警系统袁综合气象观测能力
得到显著加强袁促进了全县预测
预报水平和气象服务能力的有
效提升遥 (罗利明)

加强沟通与互动 提高市民防灾减灾意识
定安举行野世界气象日冶宣传活动

定安县历史底蕴浓厚袁钟灵
毓秀袁翰墨书香袁英才荟萃遥 日
前袁定城镇大底村因明清时代曾
出现海南历史上罕见的 野六登
科冶渊注院登科袁即中举之意冤袁而
受到海南琼剧院的关注袁并依据
历史袁编写了琼剧叶恩义千秋曳初
稿遥 为了贴近史实袁完善剧本袁3
月 25日袁 海南省琼剧院院长陈
军率创作组一行深入到定城镇
大底村进行了实地考察遥

定安县定城镇大底村袁位于
定城镇城郊遥据定安县史志办主
任崔开勇介绍袁明清时代袁广东
乡试开考袁 该村黄公泽考中举
人袁 开创了定安史上中举先河遥
随后袁其子孙也相继中举袁出现
了定安历史乃至海南历史上罕
见的野一家五代四登科冶现象袁此
外袁该村另外两位黄氏子孙也相

继中举遥 至此袁这个当时仅百余
户的小乡村袁就有了野六登科冶袁
这在海南历史上是空前的遥

新编历史琼剧 叶恩义千秋曳
便是依据这一史实改编而成遥为
进一步深入挖掘创作素材袁增强
创作灵感袁使剧本富含定安本地
文化元素袁真实再现黄公泽一家
五代野四登科冶的发展历程袁海南
省琼剧院创作组一行通过现场
看古迹袁与当地群众交谈袁创作
组充分了解了定安浓厚的文化
底蕴及纯厚朴实的民风民俗遥

创作组在与当地群众座谈
时表示袁通过实地考察对定安有
了新的定位袁从历史古迹的遗存
和保留下来的文物可以看出袁定
安人杰地灵袁历史悠久袁文化底
蕴深厚袁造就了定安历史上文人
辈出遥 通过实地考察与探讨袁剧

本的创作已初具轮廓袁将重笔描
绘黄氏一家善心收养弃婴并抚
养成才的历程袁并以琼剧形式重
现历史袁运用舞台艺术重塑定安
文人形象尧展现乐于助人及知恩
图报精神袁 达到弘扬定安文化尧
感染激励世人的目的遥

大型古装剧 叶恩义千秋曳将
于今年野十一冶国庆在海南省首
届文化艺术节上演出遥

据了解袁 定安人杰地灵袁自
古文人辈出袁有明代礼部尚书王
弘诲尧清代探花郎张岳崧等文人
墨客袁 也是海南著名的琼剧之
乡袁 定安县琼剧群众基础深厚袁
有野无定安人不成剧团冶的美誉袁
名伶辈出袁 琼剧人才举不胜举遥
2011年袁 定安县被文化部授予
野中国民间文化艺术之乡冶称号遥

渊程守满冤

海南省琼剧院创作组走进定安

定安第八届科技活动月将
于 2012 年 5 月举办 ,为切实做
好本届科技活动月的各项工作遥
定安县第八届科技活动月组委
会于 2月 22日下午袁 在县行政
办公大楼北附楼定城厅召开定安县
第八届科技活动月筹备会议遥

县政府副县长李燕出席并主
持会议袁 科技活动月领导小组 23
个成员单位负责人参加会议遥

本届科技活动月以 野一城
三地冶 的发展战略为主线袁 重
点围绕科技与文化结合尧 科技

服务民生尧 推广农业科技成果尧
宣传节能减排尧 食品卫生安全
等五项内容设计活动项目遥 将
举办包括启动仪式袁 科普大集
市袁 举办培训班袁 节能减排尧
环保尧 法律法制尧 食品卫生安
全宣传等 29项活动遥

李燕强调袁各单位要提高认
识袁 拓展科技活动月活动领域;
要精心策划尧周密部署袁增强时
效性袁 确保各项活动的顺利开
展曰要加强协调作用袁完满完成
制定的科技活动月活动项目;要

重视科技活动月宣传工作袁充分
利用广播电视尧互联网尧报刊等
媒体袁 创新宣传方式和形式袁多
角度尧多层次地反映科技活动月
的成果袁 充分展现科技创新成
就袁彰显科技支撑经济社会发展
的重要作用遥

据了解袁科技活动月已成为
定安县普及科学知识尧倡导科学
方法尧传播科学思想尧弘扬科学
精神尧 提高科学素质的重要平
台袁得到了全县各界的广泛欢迎
和认可遥 渊王聘钊 王充冤

创新形式 突出特色 体现亮点

定安县召开第八届科技活动月
筹备会议

世界气象日科普宣传活动受热捧遥 罗利明 摄

渊上接一版冤娱乐尧民俗于一体的
独具定安特色乡村生态旅游圈遥

现在的百里百村建设袁 道路
硬化了袁村容整洁了袁驿站也建好
了袁服务点也完善了袁来观光的游
客多了袁 农民的腰包也渐渐鼓起
来了遥 村庄与村庄之间的联系更加
紧密了袁野百里百村冶的连片创建不仅
提升了农民的生活品质袁 也带动
了革命老区的人民脱贫致富遥
乡村游给农民带来实惠
野欢乐健康乡村游开幕以来袁

群山村的公路两旁可是布满了小
汽车袁 专门冲着骑行乡道的游客
是来了一批又一批冶遥岭口镇群山
村委会母瑞山绘画摄影农民服务
合作社社长李学恩介绍道遥

随着乡村旅游圈的形成袁农
民尝到乡村旅游带来的甜头遥 今
年 67岁的久温塘村村民莫爱莲
老人告诉记者袁 这些年久温塘冷
泉的名气越来越大袁 慕名而来的

游客总是络绎不绝袁人气特旺遥每
年的夏天袁 到就久温塘来泡冷泉
的人就特别多袁 尤其是端午节前
后袁大约每天都有 2000人左右到
冷泉洗冷水遥 附近村民有的在冷
泉旁边摆起摊位袁 卖上一些零食
等小商品曰有的村民则开起饭馆袁
做起了农家乐袁 小日子是越过越
红火遥

据了解袁在野百里百村冶的单
车服务点袁到了旅游旺季袁单车出
租的月收入可高达几千元遥

如今袁野百里百村冶 正成为带
动定安南部乡镇乡村发展和提高
农民收入的新途径遥 景区周边农
民通过单车出租袁供游客小吃尧零
食尧水果等增加了收入袁游客的涌
入袁 也促进了老百姓与外界的文
化交流袁 百姓的生活质量得到提
高遥如今袁野百里百村冶的基础设施
日益臻善袁 吸引了更多投资人的
关注遥

渊上接一版冤 病痛折磨的患者来
说袁沉香则是治病救人的灵丹妙药遥
据了解袁 天然野生沉香袁预

估在十年左右将从地球上绝迹袁
1995 年华盛顿公约将沉香纳入
野频临绝种野生动植物冶 的保护
名单内袁因此袁随着年代的增长袁
其价值也势必与日俱增遥 如今袁
各地在谋求发展时袁常用野文化
搭台袁经济唱戏冶作为口号遥 但正
如上文提到的那样袁沉香能够带
给海南的袁除了巨大的直接经济
收益外袁还将有取之不尽的文化
财富和绿色资源遥 而更加难能可

贵的是袁在这一切的背后袁我们不
会看到冒着黑烟的厂房袁 惨遭污
染的河流袁 或者一片片被砍伐殆
尽的山岭遥反之袁郁郁葱葱的沉香
林正是海南省一直追求的绿色经
济和难能可贵的文化积淀浴

目前袁 海南正在建设国际旅
游岛袁 放眼几年来上马的众多工
程项目袁虽然不乏大手笔袁但类似
沉香尧 花梨之类的生物工程却凤
毛麟角遥 由此袁笔者亦可以总结袁
如果沉香产业能与旅游岛建设
野双木成林冶袁 那么势必将是不可
限量的双赢局面遥 (林先锋冤

首届中国渊海南冤国际沉香旅游博览会 4月
在定安文笔峰举行

定安乡村游乐了游客 富了百姓


